

Boulevard y el suministro de luz para que la banda del regimiento de Sicilia pueda tocar todas las noches de ocho á diez en dicho punto.

Un nombramiento

Se pone á discusión un informe de la comisión de gobierno interior proponiendo el nombramiento de agente apremiador del municipio, en favor de D. Angel Larman.

El señor Vega de Seoane impugna el dictámen, diciendo que en el concurso celebrado se presentó un aspirante, que ha obtenido notas brillantísimas y que ha exhibido los títulos de procurador y de piloto.

Elogia las condiciones del señor Larman, pero dice que D. Antonio Galarraga ha presentado mejores títulos y que á él se debe darle la plaza.

El señor Ugalde defiende el dictámen de la Junta de gobierno interior y elogia las cualidades y conocimientos poco comunes que se han visto en el señor Larman en el tiempo que ha estado desempeñando el cargo interinamente.

El señor Vega de Seoane dice que se ponga á votación su enmienda.

El señor Ugalde le contesta diciendo que no hay tal enmienda, pues propone todo lo contrario del dictámen.

El Ayuntamiento declara que es enmienda por mayoría de votos de los señores Rivilla, Audonaegui, Alvarez, Vega de Seoane, Echeverría, Arrieta, Elósegui, Damborenea, Maeso y Ostolaza y dicen que no es enmienda los señores Bermingham, Arnao, Elorza, Ugalde, Laffitte, Salazar, Tabuyo y Presidente.

En seguida se puso á votación la proposición del señor Vega de Seoane como enmienda, y el resultado de la votación fué como en la anterior, por lo que fué nombrado agente apremiador del municipio don Antonio Galarraga.

Furias anticlericales

La comisión de Fomento presenta una moción respecto á festejos para celebrar el 2 de Mayo la conmemoración de la guerra de la Independencia.

Propone en la moción que dicho día de Mayo ejecute la banda municipal un concierto en el kiosko del Boulevard de una á dos de la tarde, que por el alcalde se solicite del vecindario engalane los balcones y las fachadas de las casas, que por la noche luzca en los edificios públicos la iluminación y que entre los pobres se repartan 1.500 raciones.

Se toma en consideración la moción y el señor Salazar hace uso de la palabra para apoyarla brevemente y dice que la Comisión no se ha propuesto otra cosa con los festejos que significar su españolismo y recordar el centenario de aquella fecha tan memorable.

Añade además que según tiene entendido la sociedad de Amigos del País ha acordado celebrar una velada.

El señor Laffitte manifiesta que todavía no ha acordado nada dicha sociedad, pues no se ha reunido y que por consiguiente no hay nada oficial.

Dice que ya que está en el uso de la palabra desea hacer notar una omisión que se observa en los festejos propuestos y que son las honras fúnebres en sufragio de las víctimas, como se ha acordado en Madrid y propone que se celebre una misa de Requiem.

El señor Salazar le contesta sintiendo que el señor Laffitte no hubiera asistido á la comisión donde se discutió largamente el asunto.

El señor Bermingham: todo concejal tiene derecho para decir lo que siente y yo manifiesto que aquella guerra no fué nacional sino clerical.

El señor Laffitte insiste en su proposición y vuelve á contestarle el señor Salazar.

El señor alcalde pregunta: ¿se aprueba la moción?

El señor Laffitte pide que se ponga á votación.

El señor Vega de Seoane da las gracias al señor Salazar de lo bien que ha defendido el informe de la comisión á pesar de que en el seno de ésta tuvo el mismo criterio que el señor Laffitte para conmemorar la guerra de la Independencia. (El señor Bermingham interrumpe: la guerra del clericalismo.)

Continúa el señor Vega diciendo que no se puede modificar la moción y pide al alcalde que deseché la proposición del señor Laffitte.

El señor Salazar, se dirige á aquel concejal para que concrete lo que han de consistir las honras

fúnebres y el señor Laffitte contesta en una cosa así como se celebra para las víctimas de San Sebastián.

El señor Salazar dice ghabrá sermón? y el señor Bermingham contesta: que venga el P. Montaña.

El señor Laffitte concreta su proposición manifestando que solo se rece una misa de Requiem.

Por consiguiente se pone á votación si se ha de hacer celebrar una misa de Requiem por las víctimas de la guerra de la Independencia y es desechada la proposición por los votos de los señores Bermingham, Audonaegui, Alvarez, Vega de Seoane, Ugalde, Echeverría, Arrieta, Damborenea, Salazar, Maeso, Tabuyo y presidente, total 12 y votaron en pró los señores Rivilla, Arnao, Elorza, Laffitte y Ostolaza, total 5.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Crónica diaria

Ha regresado de Madrid don Antonio de Egaña, secretario del Ayuntamiento de San Sebastián.

—Encuétrase totalmente restablecida de las lesiones que recibió á consecuencia del accidente automovilista la distinguida y virtuosa señorita donostiarra doña María Araluze.

—La duquesa de Monteagudo dará hoy un te á sus invitados.

—Ha fallecido en Bilbao don Florentino Añibarro y Zuloaga, persona muy conocida en esta capital.

Noticias

Plata meneses

Se encuentra en esta localidad el viajante de tan importante fábrica quien tiene el gusto de poner á disposición de su distinguida clientela y del público en general un extenso y completo muestrario de tan acreditado producto en lo relativo al ramo de Iglesias y oratorios como candeleros, cruces, incensarios, custodias, etc., y también en lo concerniente al servicio de mesas, para cafés, fondas y restaurantes.

Exposición en todas las horas del día.
Hotel Albeniz, Vergara 16.

Dos comisioneros

Hoy llegará á San Sebastián una comisión del Ayuntamiento de Elgoibar, con el objeto de celebrar una conferencia con el presidente de la Diputación y Vicepresidente de la Diputación provincial á fin de cambiar impresiones acerca de las fiestas euskaras que este verano se han de celebrar en dicha villa.

También llegará mañana otra comisión del Ayuntamiento de Ataun la que celebrará otra conferencia con dichas autoridades, para tratar de una cuestión relacionada con los montes comunales de dicha villa.

Parroquia de

San Ignacio de Loyola

Como oportunamente anunciamos y con limosnas de varias personas piadosas se celebrará mañana en el altar de los Dolores una Misa con Comunión general y á las diez Misa mayor solemne predicando en ella D. Cándido Uranga, cura ecónomo de dicha Parroquia.

A cobrar

Por la Delegación especial de Hacienda de esta provincia han sido entregadas al lotero núm. 6 pesetas 15,66 para pago de fracciones del billete 37.185, que fué premiado con 20.000 pesetas en el sorteo del día 30 de Marzo último.

Un vagabundo

En la nueva Fábrica de Tabacos fué hallado la noche pasada, por el guarda rural, un joven de 17 años, llamado Alejandro Gutierrez, quien se hallaba durmiendo.

Como dicho joven carecía de recursos y no encontró quien lo recogiera se determinó dormir en el nuevo edificio en construcción.

Como vagabundo ha sido expulsado por el gobernador civil, siendo conducido á Vitoria de donde es natural.

Barrendero agredido

En la calle de Ondarreta disputaron ayer madre é hijo con el barrendero Juan José Sarasola.

El hijo que se llama Fernando Portu, de 35 años, se insolentó y agarró al barrendero del cuello pretendiendo arrojárselo al suelo.

De este hecho se ha dado cuenta

á la inspección de policía urbana y hoy pasará al Juzgado.

Arbitrios municipales

Por concepto de arbitrios municipales se hizo ayer la siguiente recaudación:

En la alhóndiga 2.718,90 pesetas.

Y en el matadero 971,24 pesetas.

Mercado de Villafranca

En el último mercado rigieron los siguientes precios.

Trigo, fanega de 45 kilos, 13; pesetas; maíz, á 9,50; alubia encarnada, á 36; idem blanca, á 24; habas de Navarra, á 20; Idem del País, á 19; id. depienso, á 14; nueces, á 12; castañas, á 7; Cerdos para el matadero los doce y medio kilos, á 20; idem en peso vivo, el kilo, á 1,10; idem para criar, uno, de 14 á 30; lechonas para engordar, una de 70 á 120; gorrinos, uno, de 3 á 5; longanizas, el kilo, 3; chorizos, á 3,50; jamón fresco, á 2,50; id. seco, á 3,50; Manteca kilo, á 2,50; tocino, kilo, á 2,40; lomo kilo, á 2,50; manzanas la carga de buro, de 7 á 10; huevos ladocena, á 1,05; quesos de Urbia y Aralar, los doce y medio kilos, á 36; quesos de Idiazábal fresco, los doce y medio kilos á 18; gallinas, el par, á 8; pollas, par, á 5,50; pollos, par, á 5; gallos, par, á 6; patos, par, á 5; palomas, par á 4; pichones, á 2,50; corderos, uno, de 6 á 9; cabritos, de 6 á 10; conejos, á 3.

Reses para el matadero:
Ternera ralde de 5 kilos, á 8,50; vaca, á 8; buey, á 8,75.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

A los señores sacerdotes

Mantos y vestidos para Virgen. Precios módicos.

No hay otra sucursal en el Norte de España más que Hijos de M. Garín.—Ascao, 1, Bilbao. Teléfono 1.020.

Una aprehensión

En la Delegación de Hacienda se reunió ayer la junta administrativa para estudiar y fallar un expediente instruido por aprehensión de achicoria en la estación del Norte, habiéndose declarado bien hecha la aprehensión imponiendo al reo pesetas 30,15 de multa.

En la Audiencia

El abogado señor Orbea, á nombre del Ayuntamiento de Azpeitia, ha interpuesto recurso ante el tribunal de lo Contencioso administrativo, contra una resolución del gobernador civil de fecha 8 de Enero, revocando el acuerdo del Ayuntamiento de Azpeitia por el que se le imponía al contratista de las corridas de toros la cantidad de 500 pesetas por haber faltado al contrato.

Hoy se verá ante el tribunal de lo Contencioso administrativo el recurso interpuesto por el abogado señor Avevilla, á nombre del Ayuntamiento de San Sebastián, contra una resolución del gobernador civil revocando el acuerdo tomado por dicha corporación, por el cual impuso á don Ramón Múgica, contratista que fué de las obras del segundo pabellón del mercado de San S. Sebastián, una multa de 6.800 pesetas, en la conclusión y entrega de dichas obras.

Impugnará el recurso el abogado del Estado y fiscal de lo Contencioso, señor Lojendio.

Junta de asociados

Á las cinco de la tarde celebró ayer sesión la Junta de asociados, en segunda convocatoria, sin que asistiera ningún asociado.

Fueron nombrados comisionados para el examen de cuentas del año 1907 don Agustín Besné y don Bruno Múgica.

Y se concedió la pensión, aprobada por el Ayuntamiento, de 426 pesetas anuales á las tres hijas que dejó en su fallecimiento el cabo de serenos don Patricio Zugasti.

Cuarto de socorro

En dicho centro fué curado ayer José García, de 17 años, de la extracción de una abichuela del oído derecho que se introdujo.

“La Constanca,”

Puntos de venta en esta ciudad: D. Esteban Aramburu; Narrica, 42, tienda.

Estanco de la calle Mayor, frente al Teatro Principal.

Sras. Hijas de Aramburu; Alameda, 21, Boulevard).

Puesto de periódicos en la calle de Urbietá.

Puesto de periódicos en la calle de Miracruz, (barrio de Gros).

Estanco en la misma calle de Miracruz.

Estanco en la estación del ferrocarril del Norte.

El Jubileo de S. S.

La Junta directiva del jubileo de S. S. está ya terminando los trabajos de organización para acto tan solemne.

El éxito ha sido brillantísimo y aunque mucho se esperaba de Guipúzcoa, nuestra católica provincia ha hecho más.

Por sus acertados trabajos y por su celo evangélico merecen un caluroso elogio las damas corresponsales de los pueblos.

La Exposición de prendas eclesíásticas tendrá lugar en lossalones del Instituto galantemente cedidos por su director y no en los de la Diputación como se anunció en un principio.

Probablemente la inauguración de la Exposición será en los últimos días de la semana de Pascua.

Es casi seguro que presida la apertura el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis.

La junta general del jubileo en su próxima reunión marcará de acuerdo con el señor Obispo el día de la apertura de la Exposición que se anunciará oficialmente.

Según acuerdo de la junta central todos los premios recolectados se distribuirán entre las parroquias pobres de la provincia interpretando así los deseos de S. S.

BOLETIN DIARIO

Santoral.—Día 9 de Abril.— Santos Demetrio, Conceso, Hilario y compañeros mártires, Casilda, virgen y María Cleofé.

Registro civil

En el Juzgado municipal se verificaron las siguientes inscripciones:

Nacimientos

Celestino Royo González.
José Fernández Ceballos.
Consuelo González Isasa.
Celestino Santesteban Inarte.
Antonio Odriozola Artola.
Emilio Rodríguez Jáuregui.
Luciano Belandía Andonegui.

Defunciones

Ninguna.

CONFERENCIA

Madrid

9 —1—30 m.

Senado

Comienza la sesión á las 3,40 bajo la presidencia del general Azcárrage hallándose en el banco azul los señores Allendesalazar, González Besada y Rodríguez S. Pedro.

El duque de Mandas pide al gobierno el establecimiento de una línea de trenes entre Inglaterra y Algeciras, que se establezca otra entre Burgos y Segovia y que en general se mejore el servicio de ferrocarriles.

Le contesta el ministro de Fomento que procurará complacerle en lo posible.

El Sr. Navarrotreverter se ocupa de la crisis naranjera, explica la importancia de esta producción que da un producto de más de 70 millones de pesetas, de los cuales 8 provienen de la exportación, habla de los mitins celebrados en Alcira, Castellón y Burriana, definiendo las conclusiones aprobadas, pide que se mejoren las vías de comunicación, los puentes y las carreteras, que se facilite material de ferrocarriles y se rebajen las tarifas de transporte; que se habilite en el puerto de Burriana una escollera para embarque de naranjas.

El ministro de Fomento se muestra conforme con muchas de las ideas expuestas por el señor Navarrotreverter y hace algunas consideraciones para

demostrar que el gobierno se preocupa del asunto.

El conde de Peña Ramiro habla sobre el mismo asunto refiriéndose principalmente á la provincia de Alicante donde sufren igual crisis que en Valencia.

El señor Rodríguez censura á los ministros porque empiezan tarde el estudio de los presupuestos, pide que se entreguen las carreteras á las Compañías de automóviles para que se encarguen éstas de su conservación y recomienda á los ministros que se dediquen estas fiestas á los presupuestos para que puedan ser presentados en Mayo.

Le contesta el ministro de Fomento diciéndole que el asunto de las carreteras está en estudio y extrañándose de que quien como el señor Rodríguez pertenece al partido liberal censure la presentación tardía de los presupuestos cuando los liberales los presentan siempre tarde y mal y termina manifestando que los ministros actuales no necesitan requerimientos de nadie para cumplir su deber.

El señor Rodríguez censura la administración de justicia y dice que ésta es una tramoya, protesta el ministro, se promueve un incidente y Rodríguez retira la palabra tramaya.

Se aprueban varios dictámenes y se levanta la sesión.

Congreso

Comienza la sesión á las tres y media bajo la presidencia del señor Aparicio, hallándose en el banco azul el ministro de la Gobernación.

Se aprueba un dictámen de la comisión mixta sobre ascensos de los empleados de Gobernación, así como varios proyectos de carreteras.

Sigue la discusión del proyecto relativo á las plagas del campo y se desechan varias enmiendas á los artículos 37, 38 y 39.

El señor Iranzo apoya otra al 40, que es aceptada en parte y el señor Reventós una al 41 que es aceptada.

Se aprueban sin discusión las siguientes hasta el 60 y el señor Grande de Vargas apoya enmiendas á los 51 y 62.

Sigue la discusión del proyecto de administración local y el señor Sánchez Guerra como presidente de la comisión manifiesta que el criterio de ésta sobre los recursos contra los acuerdos de las juntas provinciales es que los devuelvan las Audiencias territoriales.

Se aprueba el artículo 52, se desechan enmiendas del señor Jimeno Rodrigo á los artículos 53 y 54 y se aprueba el 55 modificado.

Comentarios

Preguntado el señor Maura en los pasillos del Congreso si es cierto que piensa tomar una determinación para acelerar la aprobación del proyecto de administración local, se redujo á contestar con ambigüedades, afirmando que lo que se deba hacer se hará y lo que deba suceder sucederá.

Negó que tenga intenciones de retirar el proyecto de represión del anarquismo una vez que lo apruebe el Senado, afirmando que lo presentará al Congreso y que si las minorías de la izquierda anuncian la obstrucción será esto acicate para la presentación del proyecto.

Varias noticias

Ha sido detenido un individuo frente al cuartel del Conde-Duque por haber insultado